
昭和40～50年代の急激な人口増

に対応するため造られた施設は老朽

化が進んでいます。

オリンピック関連施設も築20年

が経過しました。

１０月９日（水）安茂里公民館２階学習室で、住民の皆さまにお集まりいただき「人口減少社会

における公共施設について考える」懇談会を開催し、ご意見をお聴きしました（裏面をご覧くださ

い）。開催にあたりご協力いただきました関係者の

皆さま、ありがとうございました。

「人口減少社会における公共施設について考える」

安茂里地区 市民との懇談会を開催しました。

令和元年10月発行

回
覧

長野市は、オリンピック関連施

設などもあり、全国的に見ても公

共施設を多く保有しています。

築30年以上経過の老朽化施設が約２分の１

市民一人当たりの床面積は 中核市平均の1.3倍
建物の改修・更新費用は

40年間で約4,000億円

「公共施設マネジメント」の推進

「公共施設等総合管理計画」 平成29年３月策定

基本理念：「将来世代に負担を先送りすることなく、より良い資産を次世代に引き継いでいく」

◆施設を複合化、多機能化しながら、施設全体の床面積を20年間で20％縮減を目指します。

◆計画的な点検・改修による施設の長寿命化を図ります。

◆施設分野ごとに今後10年間の具体的な対策を定めます。

◆個々の施設の維持保全や更新、統廃合などの具体的な対応方針を示します。

「個別施設計画」 令和２年度までに策定します！
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計画策定にあたり、各地区で懇談会や
ワークショップを開催しています！

説明会当日の資料は、市ホーム
ページに掲載していますので、
こちらもご覧ください。

懇談会では「なぜ公共施設マネジメントに取り組むのか」などについて、市から説明しました。

当日説明した内容のポイントをご紹介します。

老朽化施設を改修・更新する

ための費用は、過去５年間と比

べると年平均で約1.8倍の予算

が必要となります。

人口減少や少子高齢化に伴い、

今後も社会保障関連経費の増加

や税収の減少が見込まれる中、

将来にわたり全ての施設を維持

していくことは、

困難な状況です。
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◆安茂里地区の施設について、具体的にどのように考えているか。
⇒今年度末を目途に個別施設計画の素々案を作り、来年度に地域の皆さまにお示ししていく予定
である。

◆施設の統廃合ではなく、更新は考えているのか。
⇒施設総量を減らしていかなければならないという中で、本当に必要なものであれば、古くなれ
ば建替えることは当然である。必要な施設という線引きは悩ましいが、できるところから一歩
ずつ、適正な公共施設の配置に向けて取組んでいきたい。

◆民間にも空き家はたくさんある。施設を新しくするだけでなく、逆に長野市が民間の施設をう
まく活用していくという発想があっていいと思う。
⇒これからは市が投資をして造っていくだけでなく、民間の施設などを市が借り上げて使ってい
く発想も必要で、まさに公民連携の一つだと思う。

◆各地区に公民館が１つあるが、それらを統合するという考え方はあるのか。
⇒市立公民館は、安茂里を含め各地区に一つずつあるが、これらをまとめて減らしていく考え方
は今のところない。
公民館分館・分室については、施設を減らしていくという考え方となっている。

懇談会終了後 参加者アンケート結果 （出席者28名 回答者18名）

再編・再配置にあたっては、今回の懇談会などでいただいたご意見等も参考に、地域の皆さま

や、広く市民の皆さまのご意見をお聴きしながら協議を重ねてまいりたいと考えておりますの

で、よろしくお願いします。

公共施設マネジメントに対するご意見、
ご要望などは、右記お問い合わせ先まで
お寄せください。
出前講座もやっています！

【お問い合わせ先】
公共施設マネジメント推進課

電話：２２４－７５９２
安茂里支所 電話：２２６－１２２３

◆公共と民間との連携が必要と思われる。

◆施設の維持管理は市が責任と権限を持って行うものと考えていたが、市民や利用者が自分の
こととして主体的に考え、取組んでいくことが今後は必要になってくると痛感した。

◆公共施設が公共財産であることを多くの市民が感じていないと思う。

◆災害時での避難所としての役割も公共施設マネジメントの課題として議論願いたい。

◆公共施設の有効活用について考えることが必要であると感じた。

◆体育施設の予約はネットで受付け、抽選を実施しているようだが、公民館の施設利用につい
ては予約したい人が集まってやっている。同様にネットではできないか。 など

自由記載欄等より

当日の参加者からの主なご意見をご紹介します

説明内容は
いかがでしたか？

考え方は
変わりましたか？

懇談会全体の内容は
いかがでしたか？


